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Bernard DEPIERRE 
Président-fondateur de FORMAPI

Une nouvelle année riche et 
pleine 

d’espoirs 

edito

L’année 2023/2024, pour FORMAPI, démarre 
avec des effectifs d’apprentis record : plus 5% 
cette année. C’est le résultat de la qualité du 
travail des branches territoriales au niveau 
de la formation et de l’encadrement de leurs 
apprenants.

Notre  CFA a également fait évoluer 
l’organisation des inscriptions des apprenants 
avec une étape importante de gestion du dossier 
apprenti/employeur, au niveau des branches 
territoriales. Ces dossiers sont ensuite traités à 
FORMAPI par une ou un de nos collaborateurs 
à qui est attribué plusieurs branches territoriales. 
Cela améliore la relation entre les branches et 
la maison Camus.
Nos collaborateurs rendront visite aux branches 
dont elles s’occupent afin de découvrir ou mieux 
connaître leurs interlocuteurs.

S’il y a progression et espoir, il n’en reste pas 
moins vrai que certaines difficultés surgissent 
avec les baisses de l’aide à l’employeur (8000 
à 6000 euros), mais aussi par les baisses des 
NPEC pour les différents diplômes.

FORMAPI doit aussi se battre pour les diplômes 
officiels de Jeunesse et Sport qui valident une 
vraie formation et une aptitude à assurer une 
responsabilité professionnelle.

Je tiens à saluer l’ensemble des collaborateurs 
de la maison mère FORMAPI mais aussi ceux 
de nos branches territoriales qui travaillent 
en parfaite symbiose afin que la génération 
2023/2024 soit, une fois encore, une belle 
réussite.

Je n’oublie pas, non plus, l’efficace concours 
des responsables QUALIOPI qui mettent tout en 
œuvre pour que notre maison soit consolidée 
dans sa validation début 2024.
Nous travaillons aussi sur la mise en œuvre de 
la formation au E.sport, une discipline en plein 
développement.
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notre actu

Coupe du Monde de rugby : FORMAPI partenaire des actions de la Ligue

Entre FORMAPI et la Ligue de 
rugby Bourgogne Franche-Comté, 
c’est une longue histoire. 

Branche territoriale de FORMAPI 
pour les formations BPJPES et DEJEPS 
rugby, la Ligue s’est logiquement 
tournée vers notre CFA/Organisme 
de Formation pour être partenaire 
de ses actions dans le cadre de la 
Coupe du Monde en France. 

Tout au long de la compétition, de 
nombreux évènements ont ainsi été 
mis en place pour démocratiser la 
pratique de la discipline, fédérer 
autour de l’ovalie et valoriser le 
patrimoine régional.
Parmi les plus marquants, le 19 
octobre à Beaune, 500 enfants venus 
de toute la Région ont participé à la 
coupe du monde de rugby des jeunes 
organisée par la Ligue Bourgogne 
Franche-Comté et l’USEP 21. Outre 
les matches, ateliers sportifs et ateliers 
citoyens ont agrémenté la journée 

autour de principes essentiels comme 
la respect, la mixite, l’inclusion et le 
partage. 

FORMAPI était évidemment sur place 
pour l’occasion.
Le 27 octobre, afin de marquer la fin 
de la compétition, la Ligue a organisé, 
toujours à Beaune, un afterwork 
réunissant, tout à la fois, sport 
(tournois à 5 et à 7), gourmandise et 
convivialité. Avec, en point d’orgue, 
l’inauguration du Géant du Rugby : 
une sculpture en inox de 12 mètres de 
haut et plus 5 mètres de large dessinée 
par l’artiste Alain Longet et soudée par 
les étudiants du lycée professionnel 
Julien-de-Balleure (Chalon-sur-
Saône). A cette occasion, FORMAPI 
était représenté par son directeur 
général Olivier Fouquet.
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La maison camus mise sur les apprenants 

Des alternants et des apprentis dans nos murs

…c’est bien naturel

Notre CFA FORMAPI a toujours accueilli bon nombre 
d’alternants (contrats de professionnalisation ou 
d’apprentissage). Très nombreux sont ceux qui, 
aujourd’hui, occupent des postes à responsabilité dans 
notre CFA. Nous ne pouvons que nous en réjouir.

Certains collaborateurs ont même effectué plusieurs 
années d’apprentissage, préparant à plusieurs diplômes 
y compris d’enseignement supérieur. Le président Bernard 
Depierre, les administrateurs et tout l’encadrement de 
FORMAPI s’en réjouissent.

Saluons donc les apprentis qui sont actuellement au sein 
de FORMAPI : 

- Selma Mbitel 

-  Leilou Lombardet 

- Marion Burtey 

-  Alexandrine Chevalier

Tout FORMAPI leur souhaite une totale réussite pour la 
préparation de leurs examens, et bien entendu une bonne 
année au sein de notre CFA bien accompagnés par leurs 
maîtres d’apprentissage.

Bilel Latreche : une nouvelle 
victoire sous les couleurs de 

FORMAPI 

Le 31 octobre, devant plus de 1700 spectateurs 
réunis à la Commanderie de Dole, notre 
ambassadeur Bilel Sid-Latreche a remporté 
la ceinture WBO inter-continentale des mi-
lourds. Une victoire par jet de l’éponge de son 
adversaire du Costa-Rica Enrique Diaz, à 
l’appel du cinquième round.

L’épilogue heureux d’une belle soirée de boxe 
avec 7 combats amateurs et 2 combats 
professionnels.
Un nouveau succès probant pour Bilel qui le 
fait rentrer dans le cercle très fermé du top 10 
WBO. De quoi lui ouvrir désormais de plus 
belles perspectives encore. 

FORMAPI est fier de soutenir Bilel !
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POrtraits

Jurassienne de naissance, il y a 27 
ans à Dole, Marion BURTEY ne s’est 
pas contenté de ce premier (très bon) 
signe tombé du berceau. Malgré un 
départ dès l’enfance pour Dijon, elle 
en a aussi profité pour se tricoter un 
CV béton via un cursus complet en 
psychologie - Master 2 à la clé - et un 
diplôme d’enseignement supérieur 
en flûte traversière avec félicitations 
du jury s’il vous plait ! 

Ajoutez, en parallèle, des expériences 
professionnelles estivales dans les 
collectivités territoriales (musée, 
Etat Civil, espaces verts), et vous 
comprendrez que la trajectoire de 
Marion fut longtemps rectiligne. 
Sauf que parfois, la vie peut 
prendre des tournants inattendus. 

Une maladie déclarée il y a deux ans et voilà celle de Marion 
devenue un combat permanent. Pas de patos ou d’apitoiement 
dans le son de sa voix. Non. Juste la volonté de profiter du temps 
qui passe, des bonheurs du quotidien…Et de rebondir. 

Marion BURTEY

«Psychologiquement, ça a été très dur, confie Marion avec une sincérité 
déconcertante. Je me suis alors penché sur les métiers que je pouvais exercer 
désormais. Mon passage à l’Etat Civil de Dole m’a fait comprendre que 
j’aimais l’aspect très carré des métiers administratifs. Sauf qu’avec un Bac+5 
en poche, je ne me voyais pas repartir dans une filière longue. Pour cela, 
l’alternance me paraissait idéale ».

Le reste n’est qu’une question de rencontres. Un passage sur notre stand lors 
des Rendez-Vous de l’Apprentissage, en juillet dernier, un Cv déposé, deux 
entretiens plus tard et voici Marion sélectionnée pour la nouvelle formation 
Titre Professionnel Secrétaire Assistante pour YMAG. Avec SELFORME comme 
Organisme de Formation et FORMAPI en guise d’employeur. 
«J’ai commencé le 2 octobre dernier au sein des équipes de FORMAPI, 
conclut-elle. Mes missions ? Je rentre les rubans pédagogiques de FORMAPI 
et SELFORME 2023/2024 dans le logiciel YPAREO. Je suis bien ici, les 
équipes sont formidables, les locaux super modernes…. » Oui Marion, la vie 
est belle.

Du haut de ses 43 ans, Céline Francineau a 
longtemps roulé sa bosse avant de devenir 
– depuis le 23 octobre dernier – assistante 
administrative au sein du Pôle Admission de 
FORMAPI.

« Les études, ça n’a jamais été trop mon 
fort, alors j’ai très vite travaillé » résume-
t-elle, comme on martèle une évidence. 
Avec un CAP Employée de Restauration en 
alternance, passée entre ses 16 et ses 18 ans, 
Céline s’est donc vite immergée dans une 
réalité de vie professionnelle. En service la 
journée, comme barmaid la nuit…Viennent 
ensuite 4 années de saisonnière dans le Sud, 
du côté d’Aigue Mortes…Bref, un rythme de 
fou, supersonique, qui l’emmènent – sans 
réaliser ou presque - à l’aube de ses 30 ans 
à nourrir des envies d’autre chose.

L’introspection est rapide. « J’ai toujours 
voulu faire du social alors j’ai opté pour 
une formation d’aide à la personne ». 
Céline s’engage donc aux côtés d’enfants 
handicapés de 0 à 6 ans. Un engagement 
professionnel intense durant trois ans, avant 
d’embrayer par six nouvelles années en 
tant qu’Auxiliaire de Vie Scolaire (AVS)…
Passionnant, mais là encore usant sur la 
durée.
Nouvelle introspection, nouveau rebond. 
En mars dernier, Céline monte son auto-

ELLES nous 

rejoignent !
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Céline Francineau 

Julie Bordet

De son enfance dans la 
Nièvre à ses études post-
bac à Dijon, Julie Bordet a 
déroulé un cursus quasiment 
tout tracé : Bac Littéraire, 
DEUG de psychologie, 
Licence de formatrice en milieu 
professionnelle, Master 1 et 
2 Conseillère Consultante 
Responsable de Formation 
(CCRF).

L’arrivée à FORMAPI n’est 
cependant pas pour tout de suite. Son Master 2 en poche, 
Julie décide en effet de retourner sur Nevers. Le cœur a 
ses raisons…Elle y intègre alors la Mission Locale comme 
conseillère en insertion, puis responsable pédagogique 
(catalogue en ligne, gestion et développement des 
partenariats…). Une année et demie riche en rencontres.
Il est alors temps de revenir sur Dijon. Début 2023. Julie 
intègre l’Institut Agro de Dijon en tant qu’ingénieure 
pédagogique, via notamment l’accompagnement des 
enseignants à l’usage  des outils numériques. L’expérience 
ne dure pas. 

Nouvelle recherche d’emploi. Le chemin de FORMAPI n’est 
plus très loin. «Marion André a diffusé une annonce sur le 
réseau des anciens du CCRF. J’ai vite postulé » résume-t-
elle. Un entretien plus tard et Julie intègre officiellement 
FORMAPI, le 16 octobre dernier.

Son titre ? Référente outils pédagogiques. 
C’est-à-dire Julie ? «En fait, j’accompagne les formateurs et 
les apprenants à l’usage de la plateforme Moodle et des 
outils numériques. Μ

Je vais aussi gérer la hotline  et le dépannage de la 
plateforme. A terme, je serai aussi force de proposition 
pour la faire évoluer. J’aime et je veux être utile ».Μ

Côté cour, passionnée de Hard Rock et de Heavy Metal, 
Julie se découvre depuis peu une âme de collectionneuse. 
A 25 ans. « Je recherche les vinyles. J’avoue, je commence 
à avoir quelques perles. Sur un tourne-disque, le son n’a 
vraiment rien à voir ! » Parole de Fan.

Du haut de ses 43 ans, Céline Francineau a 
longtemps roulé sa bosse avant de devenir 
– depuis le 23 octobre dernier – assistante 
administrative au sein du Pôle Admission de 
FORMAPI.

« Les études, ça n’a jamais été trop mon 
fort, alors j’ai très vite travaillé » résume-
t-elle, comme on martèle une évidence. 
Avec un CAP Employée de Restauration en 
alternance, passée entre ses 16 et ses 18 ans, 
Céline s’est donc vite immergée dans une 
réalité de vie professionnelle. En service la 
journée, comme barmaid la nuit…Viennent 
ensuite 4 années de saisonnière dans le Sud, 
du côté d’Aigue Mortes…Bref, un rythme de 
fou, supersonique, qui l’emmènent – sans 
réaliser ou presque - à l’aube de ses 30 ans 
à nourrir des envies d’autre chose.

L’introspection est rapide. « J’ai toujours 
voulu faire du social alors j’ai opté pour 
une formation d’aide à la personne ». 
Céline s’engage donc aux côtés d’enfants 
handicapés de 0 à 6 ans. Un engagement 
professionnel intense durant trois ans, avant 
d’embrayer par six nouvelles années en 
tant qu’Auxiliaire de Vie Scolaire (AVS)…
Passionnant, mais là encore usant sur la 
durée.
Nouvelle introspection, nouveau rebond. 
En mars dernier, Céline monte son auto-

entreprise de prothésiste ongulaire. Une 
énième façon de s’occuper de ce qu’elle 
préfère : les autres.

La route de FORMAPI n’est plus très loin, via 
Alain Gérôme ou encore Elise Thiéblemont. 
L’information passe très vite. La Maison 
Camus a des besoins de personnel, de 
personnes motivées et engagées. Céline 
postule, rentre d’abord au GIFOD courant 
septembre, avant le grand saut fin octobre 
à FORMAPI et la constitution des contrats 
de nos apprenants. « J’aime avant tout le 
travail d’équipe alors ici, je suis servi. C’est 
impressionnant tout ce qu’il faut ingurgiter 
en termes de jargon, de méthodes et 
d’informations pour mettre en place pour 
gérer l’apprentissage des jeunes ! ».

Néanmoins, ces journées bien remplies 
n’empêcheront pas Céline de s’adonner à son 
plaisir à elle : la présidence de l’association 
Tal’En Scène adossée à Music’All Studios, 
l’Académie du chant et de la scène à Longvic.
Engagement, quand tu nous tiens…

ELLES nous 

rejoignent !
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Notre activité majeure est le sport et la formation en apprentissage. Néanmoins, au-delà, FORMAPI 
soutient le sport, ses clubs partenaires historiques, certains sportifs individuels mais aussi des évènements 
qui méritent notre concours.
Nous nous réjouissons également de compter, parmi nos collaborateurs de la Maison Camus, de 
nombreux amateurs supporters de nos équipes et évènements.
FORMAPI compte aussi de nombreux pratiquants parmi ses salariés : athlètes, joueurs, entraîneurs, 
officiels que ce soit dans le monde de l’athlétisme, du rugby, du football, du basket, des sports 
équestres, du badminton ou encore de la gymnastique.

Nous avons aussi doté nos locaux du Rembrandt d’une salle de sport en interne, en sus d’un partenariat 
avec le golf de Norges pour y pratiquer des activités sportives (golf, paddle, natation, tennis…)

Cet esprit sportif mérite d’être souligné : FORMAPI aime le sport ! 

Cette année encore, FORMAPI s’est mobilisé l’opération nationale Octobre Rose, 
dédiée à la sensibilisation au dépistage du cancer du sein.

Ainsi, le 16 octobre dernier, nos salariés ont arboré la couleur vestimentaire de la solidarité 
lors de leur journée de travail. A travers ce geste, les équipes de FORMAPI ont voulu marquer 
leur solidarité et leur engagement dans ce combat qui touche des millions de femmes partout 
dans le Monde.

A FORMAPI, on aime le sport !

FORMAPI solidaire d’Octobre Rosenos actions
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Depuis cet été, l’ensemble des salariés de la Maison 
Camus planchent sur la Responsabilité Sociétale 
des Entreprises (RSE) avec un accompagnement 
de l’AFNOR.

Après  deux  premières journées  de formation courant 
juin, nos équipes se sont divisées, dès la rentrée et 
en pleine autonomie, en sept groupes de travail sur 
des thématiques précises : communication-taxe, 
admission, modalités contractuelles, ingénierie 
pédagogique, multimodalité, gouvernance, 
services généraux…

L’objectif ? Evaluer, interroger les « process » 
utilisés dans les différents services de la Maison 
Camus. Les travaux des groupes seront réalisés 
en amont du séminaire programmé à Madrid, en 
janvier 2024. Certaines méthodes feront l’objet 
d’un travail spécifique pendant celui-ci, après 
analyse d’un comité de pilotage.

Après le séminaire madrilène, le travail de révision 
des « process » se poursuivra dans le but de rentrer 
dans une dimension écoresponsable de notre 
activité. Et bien sûr concourir au développement de 
la qualité. 

nos actions

La saison des salons physiques bat son plein. Courant 
octobre, nos équipes et nos branches territoriales se 
sont rendues au plus près de nos futurs apprenants.

Le 5 octobre, à la CCI de Dijon, lors de l’étape en 
Côte d’Or du Tour Régional Emploi et Inclusion dont 
FORMAPI est ambassadeur en 2023. Outre les 
équipes du pôle communication de FORMAPI, JDA 
Formation et DFCO Formation étaient présentes.

Le 19 octobre, nouvelle étape du Tour Régional Emploi et 
Inclusion en Saône et Loire. Au Creusot, FORMAPi Réseau 
était représenté par ses branches territoriales FORMAPI 
Mâcon, FORMAPI Gueugnon et FORMAPI Chalon. 

Les 18 et 19 octobre, Bruno Taiana, FORMAPI Bourg-
en-Bresse, FORMAPI Villefranche et FORMAPI Lyon 
ont participé au Village des Recruteurs de Lyon. Un 
rendez-vous indispensable pour notre développement en 
Auvergne Rhône-Alpes.

Les salons, ça continue !

RSE : les salariés de FORMAPI interrogent nos « process »

FORMAPI solidaire d’Octobre Rose



10

Trois anciens apprenants de 
FORMAPI viennent de lancer 
une toute nouvelle solution de 
financement pour les associations 
sportives. Participative, territoriale et 
collaborative. Ingénieuse aussi…

Ils s’appellent Enzo d’Aloisio, Camille 
Chevalier et Matéo Girault. Tous sont 
d’anciens apprenants de FORMAPI.

 Enzo et Camille en Master 2 
Professions Juridiques du Sport à 
l’Université de Bourgogne, Matéo en 
TP Marketing Commercial du 

côté de FORMAPI Mâcon et Bourg-
en-Bresse. Matéo et Enzo étaient 
alternants au sein de l’AS Mâcon 
Rugby.
Forcément, ces trois-là ont appris à se 
connaître. 

Partenaires hier, amis aujourd’hui, ils 
viennent de créer – ensemble – un 
concept innovant : PACE’SPORT.

Que sont-ils devenus ? 

Pace’Sport : une nouvelle manne pour les clubs 

sportifs

Développer le tissu économique local

Imaginé en octobre 2022, développé depuis un an, 
PACE’SPORT répond à un crédo très clair : apporter une 
solution de financement aux associations sportives, en 
créant un écosystème vertueux unissant dans un même 
réseau les financeurs du monde associatif. 

Un deal gagnant/gagnant en quelque sorte : une 
source de financement sans débourser le moindre euro 
pour les clubs, une visibilité et une clientèle étendues 
pour les partenaires, des promotions sur leur territoire 
pour les usagers.

Cette ambition s’articule ainsi sur trois axes : financer 
le mouvement sportif, favoriser les entreprises qui 
soutiennent le sport local, soutenir le pouvoir d’achat et 
encourager les circuits courts.
Dans les faits, Pace’Sport est une carte promotionnelle, 
totalement numérique, constituée de réductions et offres 
exclusives, vendue par les associations sportives et à 
leur profit.

Pour qu’une association puisse vendre la carte 
PACE’SPORT, elle doit obligatoirement contribuer 
à son développement en ajoutant au moins une 
offre promotionnelle qu’elle aura négocié avec ses 

partenaires. Ce qui fait de PACE’SPORT un véritable 
outil collaboratif.

Cette solution clé en mains n’a pas été sans mal à 
développer. « Des freins ? Oui on en a eu » rigole Enzo.

 Et de détailler : « Il a déjà fallu créer la SAS, faire 
confiance à un intervenant extérieur pour créer 
l’application, cerner les clubs, les partenaires, mettre 
en place la communication, le marketing, les aspects 
juridiques et administratifs… On n’était pas trop de 
trois pour faire tout ça. Heureusement, nos profils très 
complémentaires nous ont beaucoup servi ».
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        Les associations s’inscrivent gratuitement sur PACE’SPORT. Elles invitent leurs partenaires di            
rectement sur l’application en  rentrant leur adresse e-mail.

      Les partenaires inscrivent leurs offres sur l’application. Les services de PACE’SPORT étudient l’offre et la 
valide au bénéfice de l’association ayant démarché le partenaire.

       Quand une association a récolté suffisamment d’offres, elle est enregistrée comme bénéficiaire. Les 
offres qu’elle a récoltées sont ajoutées à la carte.

       Les associations bénéficiaires peuvent alors communiquer et promouvoir la carte auprès de leurs licen-
ciés/supporters. Lorsqu’un usager souscrit à la carte, il choisit à quelle association bénéficiera la vente.

Informations :

contact@pacepsort.org 
06.68.28.15.12

Comment ça marche ?

Lancement officiel le 20 octobre

Deux clubs croient très vite en 
PACE’SPORT : le CS Nuits Saint-
Georges et le FC Saulon Corcelles. 
Les partenaires commencent eux-
aussi à se laisser convaincre. « On 
en a 14 pour l’instant, précise Enzo. 
Mais au lancement de la carte, on 
aura déjà dépassé la vingtaine. C’est 
un bon début ». 

Justement, le lancement officiel, c’est 
pour quand ? «Le 20 octobre ! » 
s’exalte Enzo, visiblement impatient 
et surtout conscient que le bouche à 
oreille fera bientôt le reste. 

Le développement, la clé est là. « On 
a déjà une touche avec le club de 
football de l’AS Montchat, donc une 
ouverture sur Auvergne Rhône-Alpes. 
Pour l’heure, on finance tout par nos 
propres moyens. Ce n’est pas simple 
car avec Camille et Matéo, on tra-

vaille tous en parallèle ».

Enzo est directeur administratif d’un 
club de soccer au Canada, Matéo 
travaille pour la communication du 
PSG tandis que Camille est inspec-
teur Jeunesse et Sports…Mais les trois 
amis n’en perdent pas de vue leur 
objectif commun.

Les visios fonctionnent à plein, les 
échanges WhatsApp aussi… « On 
est en contact permanent. L’idée est 
qu’un jour, PACE’SPORT arrive à 
vivre seul. Pour l’heure, ce n’est pas 
le cas. Il faut encore convaincre de 
nouveaux clubs, les partenaires pri-
vés mais aussi publics. Gérer les ti-
mings différents, les attentes…Il nous 
reste du chemin ».
Qu’importe. PACE’SPORT est sur 
les rails.

1

2

3

4
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Samedi 11
Tour Régional Emploi et Inclusion 

20 Rue Henri Fraisot, 
58000 NEVERS

agenda des événements de formapi nOVEMBRE 2023

des questions ? des suggestions ? 
des informations complémentaires ?

contactez-nous directement : 

Studyrama 
Espace Carat- Salle Rubis 

16000 Angouleme 

vendredi 17 et samedi 18

Studyrama
Parc des expositions 

21000 Dijon 

Mardi 21, mercredi 22 et jeudi 23 

Studyrama
Micropolis 

2500 Besançon 

samedi 25

Forum de l’orientation
Parc des expositions

49000 Angers

jeudi 30

communication@formapi.fr


